
Встреча с писателем •

Василий Белов :«Кто нас

толкает к пропасти?»
В прошедшую пятницу в здании Вологодского общественно- 

политического центра состоялась встреча с русским писателем, 
народным депутатом СССР, нашим земляком В. И. Беловым. 
Давно не встречались вологжане с этим уважаемым человеком, 
поэтому и проявленный ими интерес легко объясним. Вопросов 
накопилось множество... Все мы знаем, что Василий Иванович 
не так давно добровольно вышел из состава Верховного Совета 
СССР. О причинах, побудивших его сделать это, о депутатской 
деятельности, о его взглядах на современную жизнь — вот ос
новной круг вопросов, волновавший вологжан на этой встрече...

— Почему я согласился стать 
депутатом?.. Причина одна: 
хотел содействовать скорей
шему принятию Закона о зем
ле. Это была моя заветная 
мечта, но, похоже, что она 
еще не скоро осуществится: 
Закон «от уже принят, но не 
работает (ни е союзном, ни е 
российском масштабе). И 
когда по-настоящему зарабо
тает, неизвестно...

Из Верховного Совета я вы
шел прежде «сего потому, что 
не мог больше терпеть всю 
эту бесполезную говорильню: 
на 50 процентов депутатские 
заседания пусты и неэффек
тивны. Для меня эти 2 года 
были очень тяжелыми. Много 
было разочарований. К кому 
бы я ни обращался с нужда
ми моих избирателей (и к ми
нистрам, и к самому Горба
чеву) — асе обещали помочь, 
но никто из них так и не сдер

жал своих слов...
Вопрос: Василий Ивано

вич, как Вы отнеслись к пос
ледним политическим заявле
ниям Ельцина!

— Отрицательно. Хотя рань
ше я во многом поддерживал 
Бориса Николаевича в его на
чинаниях. К сожалению, это 
оказался совсем другой чело
век и рассчитывать на него 
теперь не приходится. Нельзя 
прийти к созиданию и возрож
дению через призывы к конф
ронтации. От этого жизнь лю
дей не улучшится, а наобо
рот...

Верховный Совет России сей
час раскололся еще больше. 
Каждому видно, что идет все
го лишь борьба за власть, 
борьба политических амбиций. 
И асе это прикрывается якобы 
«заботой о народном благе». 
Сознанием людей пытаются 
манипулировать. И это опас

но...
Все же, думаю, здравый 

смысл возобладает. Знаю, что 
среди народных депутатов не
мало людей, искренне болею
щих за Россию.

Вопрос- Ваше отношение к 
массовому- выходу из КПСС!

— Выход из партии сегодня
— обыкновенная конъюнктура. 
Многие это делают из чисто 
карьеристских побуждений:

'  раньше им было выгодно со
стоять в партии, сегодня — 
нет.

Я тоже особо не симпатизи
рую программе КПСС, осо
бенно ее атеистической про
паганде. Знаю, что и Дзер
жинский, и Свердлов, и мно
гие другие деятели револю
ции были по сути палачами на
шего народа. Да и сам Ленин, 
как вы знаете, тоже прило
жил руку к репрессиям. Сей
час многое меняется. Поэтому 
и КПСС, на мой взгляд, прос
то необходимо покаяться пе
ред народом...

Вопрос: Нужен ли России
президент!

— Считаю, что на данный 
момент нужен. Но не все нуж
но копировать с Запада, ведь 
у нас есть и свои богатые го
сударственные традиции...

Если люди хотят мира на
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нашей земле, то Ельцина ни в 
коем случае нельзя выбирать 
президентом России. Дальней
шее противостояние Горбаче
ва с Ельциным до добра не 
доведет.

В документе, который не
давно принят нашими штатны
ми демократами в Доме кино, 
есть любопытный тезис: «Вести 
борьбу с культом государст
венности...». Это, я считаю, 
преступные слова, это очеред
ной обман народа. Вез госу
дарства они асе равно не 
смогут обойтись, поэтому они 
будут насаждать уже свой 
культ государственности. И все 
повторится сначала...

Вопрос: Обсуждается ли
кем-нибудь из депутатов те
ма национально-пропорцио
нального- представительства во 
всех сферах нашей жизни!

— Нет. Этой темы боятся, 
как черт ладана. Хотя она, не
сомненно, важна. Взять, на
пример, средства массовой 
информации, особенно цент
ральные. Они умудряются со
вмещать чудовищную эксплуа
тацию слова «российское» с 
невиданным размахом русо
фобии, с пропагандой русоне- 
навистничества. Несмотря на 
тщательную маскировку, вид
но, что там работают люди, 
презирающие русский народ...

Вопрос: Ваша оценка поли
тической деятельности Горба
чева!

— И во внешней, и во внут
ренней политике им допущено 
много серьезных просчетов. 
Он слишком либерально от
носится к экстремистам При

балтики и Закавказья. Мно
гих кровопролитий можно бы
ло избежать. Решительность 
нужна была и в международ
ных делах, чтобы не допус
тить начала преступной войны 
в Персидском заливе. Шевард
надзе в ООН голосовал за  
войну с ведома Горбачева, 
как будто не было других пу
тей решения проблемы!

Вообще, для меня существу
ет много загадок в этой жиз
ни, что-то слишком много ту
манного вокруг нас. Например, 
почему мы продаем за рубеж, 
вернее — позволяем прода
вать, наше сырье, и невоспол
нимые природные ресурсы, а 
сами живем впроголодь. До
жили до позора — золотые 
запасы страны уже начали 
проедать! Было ли на Руси ког
да-нибудь такое, чтобы не ду
мать о последующих поколе
ниях?! Кто-то упорно прев
ращает нас во временщиков, 
живущих одним днем... К со
жалению, люди до сих пор не 
понимают, не желают заду
маться над тем, что мы вот 
уже более 70 лет живем в ко
лонии. И '^аша область тоже 
стала колонией: нашим богатст
вом — лесом — распоряжают
ся все, кому не лень. Между 
тем, цена одного бревна на 
мировом рынке равняется це
не одного приличного костю
ма. А мы его за что продаем
— за гнилые яблоки и арбу
зы? Нужно немедленно остано
вить грабеж России на всех 
уровнях и повсеместно...

Наш корр.
Фото Сергея Кононова.


	Вопрос:	Василий Ивано¬

	вич, как Вы отнеслись к последним политическим заявлениям Ельцина!

	Вопрос- Ваше отношение к массовому- выходу из КПСС!

	Вопрос:	Нужен ли России

	президент!


	# Вологодский комсомолец

	Вопрос:	Обсуждается	ли

	кем-нибудь из депутатов тема национально-пропорционального- представительства во всех сферах нашей жизни!

	Вопрос: Ваша оценка политической деятельности Горбачева!

	Наш корр.

	Фото Сергея Кононова.




